



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 098

20 DE SEPTIEMBRE DE 2011

En Santa Bárbara, a veinte días del mes de septiembre del año dos mil once, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 8,30 horas el **Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N° 098 del Concejo Municipal de Santa Bárbara**, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA APEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Secretario Municipal.

TEMARIO :

- 1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- ACUERDO PARA DAR DE BAJA VEHICULO MUNICIPAL
- 4.- ACUERDO GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION PROYECTO CAMION RECOLECTOR.
- 5.- VARIOS

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- ACTAS SESIONES ANTERIORES

Acta Sesión Ordinaria Nº 096 del 22 de agosto de 2011

Acta Sesión Ordinaria Nº 097 del 05 de septiembre de 2011

Sr. Secretario : expresa que quiere dejar constancia que por problemas técnicos de fotocopiado la página N° 10 del Acta Sesión Ordinaria N° 097 no fue adjunta a los set que tiene el alcalde y los señores concejales, sí está en el original y en unos minutos se hará llegar para ser anexada a la copia que está en poder de los señores concejales.

Sr. Alcalde : requiere pronunciamiento del Concejo Municipal.

Sra. Hermosilla : expresa su aprobación para las dos actas.

Sr. Oses : señala que el tiene algunas observaciones, la del cinco de septiembre donde falta la hoja no la aprueba toda ...

Sr. Alcalde : señala que si no la aprueba el concejal Oses, no hay problema ...

Sr. Oses : agrega que la otra, del 22 de agosto no tiene ningún problema en aprobarla.

Sr. Obreque : expresa su aprobación, a excepción de la hoja que ... va a aprobar la 96 y 97 porque se les está entregando la hoja que les faltaba de la N° 97, va a aprobar las dos.

Sr. Cofré : señala al presidente de sala que habiendo hecho la consulta, tiene la hoja en su poder ahora para poder aprobar completa las dos actas, agradece la rapidez en traer el documento.

Sr. Pacheco : expresa que también aprueba las dos actas.

Sr. Salamanca : aprueba las dos actas, acaba de ver la hoja N° 10.

Con los comentarios señalados, se aprueban actas en referencia.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

No Hay.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

No Hay.

3.- ACUERDO PARA DAR DE BAJA VEHICULO MUNICIPAL

Sr. Secretario : procede a dar lectura a OF.ORD. N° 119 del 12 de septiembre de 2011 emanado de la Secretaría Comunal de Planificación respecto de postulación a financiamiento Circular 33 Proyecto REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA, vehículo que pretende reemplazar al camión recolector Mercedes Benz 1720K/36 Patente XN-3600 año 2004, cuya calidad técnica presenta notorio desgaste interno producto de sus 7 años de uso; por lo que se solicita al Honorable Concejo Municipal el Acuerdo para dar de baja camión Mercedes Benz 1720K/36 Patente XN-3600 año 2004.

Sr. Alcalde : señala que es un acuerdo que hay que tomar, pareciera obvio pero hay que tomarlo, se supone que si sale el otro camión tenemos que dar de baja el anterior.

Requiere pronunciamiento de los señores concejales.

Sr. Salamanca : expresa que si es para mejorar el servicio con un camión mejor aprueba la moción.

Sr. Pacheco : señala que también aprueba.

Sr. Cofré : consulta si este acuerdo queda ya fácil para poder llamar a un remate, o licitación pública cómo se llama hoy día, o no.

Sr. Alcalde : señala que de ser aceptada esta postulación, tenemos que dar de baja
...

Sr. Cofré : hace una observación al alcalde, referente al camión nuevo, ha escuchado a algunas personas que no tendría la capacidad técnica y que en algunas partes, en las subidas pronunciadas se chupa, al hablar en los términos mecánicos, no sabe si al alcalde le habrán contado eso y el otro detalle que él hizo la observación al Departamento de Obras, que las pisaderas las traía al lado y eran muy peligrosas para los recolectores y se iba a solucionar ese problema así es que él hace esta observación con muy buen ánimo para ver que si el próximo viene así a excepción que traen un espacio como un sacadito, pero ... aprueba.

Sr. Obreque : expresa que encantado de aprobar ya que un vehículo nuevo va a facilitar mucho lo que es el servicio para todo lo que es residuo domiciliario y así todos los vecinos que están ... Aprueba.

Sr. Osés : señala que el también aprueba y encantado de que podamos postular y adjudicarnos un próximo camión y al igual que su colega Cofré espera de las especificaciones técnicas por la geografía de nuestra comuna, pueda ser con mayor cantidad de HP y se puedan mejorar las observaciones que hay en el camión que está actualmente en servicio.

Sra. Hermosilla : señala que ella siempre está de acuerdo en las cosas que se postulan para el bien de nuestra comuna y el de todos los usuarios, realmente un buen camión es importante, así es que aprueba.

Sr. Alcalde : señala que su voto también es de aprobación.

ACUERDO N° 208 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA DAR DE BAJA EL CAMION MERCEDES BENZ 1720K/36 PATENTE XN-3600 AÑO 2004; UNA VEZ APROBADO EL PROYECTO REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA.

**4.- ACUERDO GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCION PROYECTO
CAMION RECOLECTOR.**

Sr. Secretario : procede a dar lectura a OF.ORD.INT. N° 118 del 12 de septiembre de 2011 emanado de la Secretaría Comunal de Planificación, a través del cual se solicita compromiso de Gastos de Mantención y Operación, por un monto de M\$ 12.000 anuales para el proyecto REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA, que postula a financiamiento circular N° 33 Adquisición de activos no financieros.

Sr. Alcalde : explica que hay que tomar este acuerdo, sin duda que al ganarnos este camión recolector, los costos van a bajar, pero igual hay que cumplir con la normativa de asegurar el financiamiento.

Requiere pronunciamiento de los señores concejales.

Sr. Salamanca : expresa que sí, lo que señalaba recientemente, si es para mejorar la moción.

Sr. Pacheco : señala que el también aprueba.

Sr. Cofré : aprueba...

Sr. Obreque : señala que sí, va a aprobar.

Sr. Oses : señala que él también está por aprobar y esperar que nos podamos adjudicar lo antes posible este camión recolector que va a ir en ayuda de todos

nuestros vecinos tanto del sector rural como urbano y va a solucionar un problema sentido por nuestros vecinos. Aprueba.

Sr. Hermosilla : expresa al alcalde que aprueba, como no va a aprobar, todo vehículo tiene que tener un compromiso de mantención y operación, así es que aprueba.

Sr. Alcalde : señala que su voto también es de aprobación.

ACUERDO Nº 209 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMPROMISO DE GASTOS DE MANTENCION Y OPERACIÓN POR UN MONTO DE M\$ 12.000 ANUALES, PARA EL PROYECTO REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA, QUE POSTULA A FINANCIAMIENTO CIRCULAR Nº 33.

5.- VARIOS

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios.

Sr. Cofré : expresa un saludo a la comunidad y espera que hayan pasado unas lindas fiestas, algunos problemas por ahí ... falleció una señora muy antigua, la mamá de la Gemita, para ellos vayan sus condolencias.

En otro contexto, el concejal Cofré señala que tuvo la oportunidad de conversar con varias personas de los sectores rurales y quiere solicitar al alcalde y al Concejo que tengamos una pronta reunión y él va a pedir con las puras forestales para poder tratar el tema de la contaminación, la mantención de los caminos y le gustaría tomar un acuerdo para esto y que se oficiara a las juntas de vecinos dándole a conocer, especialmente a las juntas de vecinos rurales, de estas nuevas exigencias medio ambientales que tienen las empresas forestales, él desconoce un poco el tema, lo ha escuchado así superficialmente y le gustaría que el municipio tuviera estos convenios internacionales donde se les exige esta convivencia de buen vecino y que nosotros tomemos este tema en serio para que de

una vez por todas la gente en los campos ya no coma tanta tierra y realmente sea un buen pasar, porque están muy preocupados, de nuevo viene el verano y nosotros en una o dos oportunidades hemos ido, él ha estado en las casas, a la orilla de los caminos y es una barbaridad como los platos se llenan de tierra, la ropa, imposible, tienen que arrancar muy lejos para tender sus ropas y poder comer, entonces cree que tenemos que dar una muestra de una preocupación mayor.

Por otro lado, el concejal Cofré consulta al Presidente de Sala, qué les puede informar referente a la gente de la Calle Portales que se iban a reunir con la constructora García para ver la posible inundación por el terraplén tan alto que tuvo que construirse ahí para la construcción de las calles, si hay alguna solución a estos vecinos, felizmente va a venir el tiempo bueno pero, vienen los próximos años y tendrán problemas sobre eso.

Además, el concejal Cofré comenta que en esta fiesta anduvieron muchos santabarbarinos paseando, hijos de nuestros hermanos santabarbarinos, parientes, mucha gente y le preguntan ...oye Edmundo, oiga Concejal, lo primero que tenían que haber hecho ustedes cuando se recibieron, haber hecho la Avenida Cementerio, todavía está igual, entonces él le solicita al alcalde que le instruya a Secplan, que les de cuenta qué es lo que pasa, porque rescataron el proyecto en el Serviu, en qué va este sentido proyecto para la comuna, realmente la Avenida Cementerio que se empezó con Don René Correa (Q.E.P.D.) ellos creen que ya la hemos dejado de lado, él les explicaba a un grupo que no, que se hizo un proyecto que desgraciadamente los profesionales no respondieron y que esto se está trabajando entonces sería bueno una preocupación, no va a decir mayor, plantea al alcalde, sino más puntual para dar una respuesta al respecto.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra para exponer puntos varios al concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

Sr. Pacheco : hace mención del proyecto de electrificación de las cuatro familias de Los Alpes porque ellos estaban un poco preocupados y siempre le han estado consultando en qué iba a quedar este projectito chico que son para cuatro familias y claro que ellos se desilusionaron, ellos querían la luz para el 18 de septiembre pero siempre hay que esperar al final para que queden las cosas buenas y ojala que salga a la brevedad para estas cuatro familias que uno es Don Remigio Urrutia, dos

familias Pérez y una familia Carrasco; el otro día, siempre ellos conversan y le dijeron, a lo mejor vamos a quedar con las esperanzas afuera, pero todo de repente calza al final y van a tener ellos su electrificación que lo que más quieren es no venirse a la ciudad, ojala para estas cuatro familias que salga lo más pronto.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

Sr. Salamanca : expresa su saludo a los presentes, agrega que espera que hayan pasado unas felices fiestas patrias junto a sus familiares; Agrega que sus temas son, uno el tema de Portales, el otro el de la Calle Estación y el otro el tema de la respuesta de la Secplan en este caso respecto del diseño proyecto de acceso al cementerio, porque la verdad sea dicha que en el Concejo Nº 094 de fecha 1º de agosto, hay una respuesta de Secplan, pero posteriormente el mismo 22 de agosto, ingresamos el documento, que lo firmaron varios concejales acá, donde pedían mayor detalle respecto de esto, porque la verdad es que no podemos tampoco esperar entregar ninguna información a la comunidad en el sentido de que la respuesta no le dejó satisfecho, estamos hablando a nivel profesional de las cosas y cree que ya ha pasado un tiempo también prudente ... ha pasado un mes, entonces lo mínimo que podemos esperar como concejales es una respuesta, sea cual sea, pero respuesta al fin y al cabo, en el tema de este diseño de acceso al cementerio, porque tal como lo decía el concejal Cofré y otros concejales anteriormente que han estado viajando al cementerio, llevando familiares; agrega, a uno le preguntan, qué están haciendo por el tema, primero que nada tener claridad respecto de esa respuesta y por otro lado, de los temas que nosotros tocamos acá y que de una u otra forma hemos sido parte, por ejemplo el tema de Calle Portales, quedaron también, con una respuesta del alcalde, donde se señaló que había una reunión entre la empresa, la dirección de obras tiene entendido y, los vecinos, cosa que al parecer, no se ha materializado, entonces, ver la posibilidad por ultimo que el director de obras durante la semana tomara contacto con la empresa, con los familiares, con la gente de estas cinco familias que están esperando, para que no quede la sensación de que unos dicen una cosa, otros dicen otra y al final no hay ninguna solución concreta para ellos en el mediano plazo.

El concejal Salamanaca agrega que el otro tema que quería tocar que también es de suma importancia, en el Concejo anterior, de fecha 25 de septiembre tocó el tema de lo que es la Calle Estación porque allí, tiene una

nómina de 25 familias, fue una aproximación rápida de que no estarían de acuerdo básicamente con la forma, con la operatoria que hay de participación respecto de la construcción eventualmente de viviendas en ese sector y esto, indudablemente que le hizo a él aparte de plantearlo en el Concejo, le mandó un correo electrónico a Don Julio Poblete el que le respondió de inmediato y le señaló que esa información se la había hecho llegar al alcalde y a la Secplan, cree que básicamente a la Secplan tiene que haberle hecho llegar la inquietud y señalaba que la idea es que se pudiera a la brevedad tener algún tipo de participación con estos vecinos porque no son pocos y por otro lado, para ir concluyendo y cerrando este tema del plan maestro porque en definitiva esa falta de participación que existe en el sector y, por otro lado, la postura que ellos tienen respecto de que siempre fue considerado ese sector como para áreas verdes y ahora no conciben que puedan haber viviendas ahí en Calle Estación.

Finalmente, el concejal Salamanca señala que las anteriores, serían las respuestas que esperaría tener o, por último, a través de la Dirección de Obras o la Secplan poder tener un acercamiento para también poder contarle a la comunidad qué es lo que está ocurriendo con estos temas.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

Sr. Obreque : primero que todo expresa su saludo, agrega que después de haber tenido una comunicación con personas del sector urbano, se va a ir solamente por el tema que había ahí con la Sra. Marcela Sandoval Pardo, le han hecho una visita a su hogar y afortunadamente le han contado, después de un llamado telefónico, se han encontrado con la grata sorpresa que ya había sido visitada por funcionarios municipales para ir a solucionar su problema, dado su estado de salud y su complejidad para poder habitar su casa; agrega que le pareció bien la respuesta que le dieron del Departamento de Obras y obviamente que dentro de esta semana su problema va a estar solucionado dado que se producía incomodidad ya que para el con una lista de materiales y todo eso que se iba a llevar a cabo para poder terminar su casita.

Además, el concejal Obreque, plantea al presidente de sala, como anteriormente se lo había comunicado, se lo había dicho aquí en la reunión del Concejo, con la preocupación que existe de todos los amigos folkloristas que están aquí en Santa Bárbara y fuera de Santa Bárbara, con lo relacionado con la

Sra. Gladys Sepúlveda y que obviamente se tomó cartas en el asunto, se hizo una breve reunión al respecto para poder ir en ayuda solidaria de la Sra. Gladys lo cual en ningún minuto se opusieron, dado el tiempo y las personas que vienen de los lugares, ya que los grupos folklóricos tradicionales, tanto lo que tenemos aquí dentro de la comuna y los que vienen de afuera que en ningún momento dijeron que no y están dispuestos a colaborar ya que se necesita mucha ayuda de estas personas... y obviamente que es de nuestra preocupación, ahora por qué hace hincapié en esto, porque le gustaría que esto se siguiera haciendo posteriormente porque nadie está libre de poder tener algún problema complicado, en el cual se demanda mucho gasto y hoy en día más que nada, porque conoce el tema bien de cerca relacionado con esto, de los gastos operacionales con respecto al tema oncológico, un costo demasiado alto, y le parece bien esto de la ayuda de la gente que ese día estuvo y en ningún motivo se opuso.

Sra. Hermosilla : señala que ella primero que nada quisiera contarle a los concejales, porque ellos no saben que es lo que se está planificando de acá de la municipalidad y de algunas personas más apegadas a la Sra. Gladys Sepúlveda que todos los concejales la conocen, una funcionaria municipal, que está muy enferma y la municipalidad está tratando de colaborar en lo que se pueda, para hacer un bingo, para ir en ayuda de este caso que es de mucha gravedad, ... ayudar a esta señora, cree que más que nada pedirles a todos los concejales, promocionar esto, con ella ya se habló, entonces, promocionar esto el día que está decretado el bingo, para el 1º de octubre, eso es día sábado, que es en beneficio de ella, entonces eso quiere informarles a los concejales porque también está bien documentada de esto que se va a hacer incluso va a ayudar en lo que pueda, y era importante que los concejales lo supieran, ... era para que los concejales supieran antes que termine de contar, que Juanito era el encargado también de los conjuntos, porque se piensa hacer un bingo, conseguir conjuntos que vengan a amenizar, para que supieran eso primero y Juanito adelante, continúa nada más ...

Sr. Obreque : ... como funcionaria municipal estaba preocupada de estos temas y así se impusieron en el viaje que iban a Concepción y obviamente había otra persona que estaba enterada y en ese lugar también había una persona que estaba complicada y por ahí llegó todo este nexo de la ayuda que es tratar de hacer algo, de todos hacer un grupo de gente y poder ayudar en lo que más se pudiese con respecto a este tema porque en Concepción también hay una persona que está con

problemas y ahí todas las personas que estaban presentes, tratar de hacer un aporte para esa persona que era de allá y obviamente todo esto nos conmueve para poder seguir acá y se hicieron los llamados telefónicos, se conversó con ella y ella aceptó que se difundiera el tema este porque había que hacerlo, el Departamento Social tomó cartas en el asunto y se llevó a buen término esto, con los amigos del folklor, lo cual ellos tienen plena disposición a poder cooperar con este tema, que es un tema social ... por funcionarios municipales, así es que le parece bien y ojala que estemos en esta ayuda solidaria para cualquier funcionario de nuestra municipalidad, estar en pos de poder hacer algo como lo que mencionaba anteriormente, le parece bien la comunicación que existe entre todas las personas y que nadie se opuso a esto y desear al máximo de que nos vaya bien y así poder llegar a buen término, lo cual, cree que anteriormente ya se le había informado que había tenido una ayuda de nuestra municipalidad, ... ese gesto y también con sus pares, con sus colegas municipales, así es que le parece muy bien y eso, tratar de formar un grupo independientemente de nuestra condición política que se puede ayudar a cualquiera; expresa que le parece bien, sabe que se está en comunicación constante con ella.

También, el concejal Obreque felicita a todos los funcionarios municipales que han estado trabajando durante todos estos días, en todas las actividades inclusive ayer 19, por el magnífico trabajo que han hecho hasta aquí con relación al tema del 18 y 19 de septiembre, laborando como es de costumbre, así es que vayan para ellos sus felicitaciones y todas las personas que estuvieron en el almuerzo del día viernes, así es que felicitaciones para ellos.

Sr. Osés : en primer lugar se adhiere tanto a lo que señalaba Don Juan Obreque como la Sra. Victoria porque se trata de una funcionaria de nuestro municipio y una persona que ha entregado mucho por el desarrollo del folklor y sería de justicia que la pudieran acompañar varios de los grupos que ella muchas veces coordinó, muchas veces trabajó a la par y siempre los atendió muy bien que es lo que le comentaban el día que tuvieron la muestra folklórica algunos de los grupos que estaban presente y es por eso que también se ofrece a colaborar en este trabajo porque sabe de muy cerca lo que esta maldita enfermedad provoca y el camino que tiene que recorrer; agrega que su abuela murió de cáncer y una tía muy cercana también y el camino que queda por recorrer es muy doloroso y es de esperar que ella lo pueda asumir con mucha resignación y amor con su familia así es que uno no se puede restar a esto y es de esperar que todo lo que pueda hacer nuestro municipio

para colaborar, bienvenido sea para ellos y de alguna manera es lo mínimo que podemos hacer en agradecimiento a todo el trabajo que ha desarrollado así como se lo ha expresado a muchos de nuestros funcionarios que ya no están y sobre todo si alguien tiene problemas no tiene que pasar lo del pago de Chile, así es que encantado de poder colaborar en lo que sea, lo que es a través de los medios de difusión también colaborar para invitar a gente que nos pueda entregar la información podamos ayudar.

En otro contexto, el concejal Oses entrega su pésame a la familia Soto Riquelme que también, nuestra vecina ahí falleció de esta maldita enfermedad, gracias a Dios no sufrió mucho como lo que comentaban de otras personas que padecen esta enfermedad y tienen un largo sufrimiento y trae consigo tanto dolor familiar como también el económico que es lo que señala ... y es en una de las cosas que se puede apoyar a la Sra. Gladys, así es que van también sus sensibles sentimientos de pesar a la familia Soto Riquelme.

El Sr. Oses agrega que también quiere saludar a nuestros vecinos, a nuestros funcionarios municipales por todo el trabajo que realizaron en estos días de fiesta, primero, en la organización de los desfiles, también agradecer la invitación que se les hiciera a compartir este grato y fraternal almuerzo con nuestros funcionarios, no solamente del municipio sino que también de Salud y Educación así es que gracias por la invitación y por haber compartido este grato almuerzo con los funcionarios.

Además, el concejal agradece el trabajo realizado en estos días, también a los funcionarios que participaron en esta tarde de esparcimiento, que fueron los juegos populares, estuvo disfrutando de bastantes bonitas experiencias, veía cuando a uno de los niños saltó la gallina fuera del estadio, la tuvieron que ir a buscar por debajo de las tribunas y ahí vemos la calidad de nuestra gente, un niño la encontró y la fue a devolver para que siguieran participando, un gran saludo a toda la comunidad que se portó muy bien.

También el concejal Oses expresa que espera que a todas las personas que hayan sacado fondas hayan tenido una compensación justa porque en general tuvimos un muy buen clima, se portó muy bien el tiempo y al parecer a la mayoría de los ramaderos donde estuvo visitando, les fue bien o

quedaron conforme, pero en eso, le gustaría señalarlo acá y que pudiéramos trabajar para el otro año, ver la posibilidad si podemos hacer las gestiones a través del Director Regional del Servicio de Impuestos Internos de ver condonaciones o rebajas al pago del impuesto quizá, que eso según lo establece nuestro reglamento jurídico, es una facultad del director regional y que podamos hacerlo extensivo a los ramaderos porque se lo señalaban, en la mayoría de las ramadas donde estuvo conversando con nuestros ramaderos que uno de los problemas que tuvieron es el alto pago del impuesto, no el municipal, sino que ante el Servicio de Impuestos Internos. El director regional tiene esa facultad, así es que se puede formalizar el otro año y se va a tener el agradecimiento de nuestros ramaderos y que haya más personas que se atrevan a sacar la ramada porque este año fueron muy pocas las ramadas que tuvimos, al menos aquí en el sector urbano y en varios sectores rurales también y uno de los problemas fue ese, por eso lo quiere señalar.

En relación a lo que señalaba su colega Cofré, la norma de exigencia internacional la FSC, le va a hacer llegar la información y poder a todos los que lo requieran explicarle en qué consiste esta norma y después se les va a hacer llegar por escrito, le parece que aquí hay una responsabilidad tremenda de las forestales que no están cumpliendo en nuestra comuna y de alguna manera quiere exigírselo y es por eso que él también en reiteradas reuniones ha solicitado que podamos invitar a Vialidad, a las forestales, a las distintas que existen en nuestra comuna y en especial a estas que están certificadas por estas normas internacionales que le dan y le exigen un mayor compromiso social con las comunidades aledañas y quienes representamos a las comunidades aledañas, indica el concejal, es nuestro municipio, es por eso que quiere ver la posibilidad que pueda hacerse a través de una reunión extraordinaria de Concejo donde estos temas queden en acta.

También el concejal Oses señala al alcalde que estuvo conversando con los vecinos de Portales como señalaban sus colegas y también se suma a que se les haga extensiva la invitación y poder participar con ellos cuando se realice la reunión con nuestro Departamento de Obras porque es lamentable la incertidumbre que viven nuestros vecinos cuando se reunieron los distintos concejales y se les pudo informar esta problemática que también la señalaba Don Pedro Pacheco, van a quedar en un riesgo tremendo y la idea no es ejercer acciones legales porque existen acciones que se llaman “Denuncia de Obra Nueva” que se

podrían ejercer pero la idea es llegar a un consenso que es que no quede ningún riesgo.

Sr. Alcalde : hace mención al concejal del tiempo transcurrido en su intervención

Respecto del proyecto de electrificación de Villucura que se pueda informar a los vecinos porque también están a la espera de una respuesta de nuestro Director de Secplan.

Además, el concejal Oses señala que lo otro que le quiere ahincar el diente, que el alcalde pueda interceder, que no sigan reparando con este material que es arcilla y ripio porque como decía su colega, la cantidad de vecinos que vinieron a nuestra comuna, la mayoría se fue con un parabrisa roto, o con un riesgo tremendo de un accidente.

Agrega el concejal, que el rechazo del acta que hizo del 5 de septiembre tiene relación con que falta la observación que hiciera que él solicitaba que no se considerara la aprobación de la reunión que tuvieron con la empresa Colbún y la asesora de lo que es el plan de turismo donde él señalaba que no estaban constituidos en una reunión de Concejo sino que en una reunión de trabajo y en consecuencia no se podía aprobar o rechazar según lo que establece nuestro ordenamiento jurídico.

Sr. Alcalde : ofrece la palabra a la concejal Victoria Hermosilla Silva, para exponer puntos varios.

Sra. Hermosilla : comenta que ya que se tocó el tema de su gran amiga y funcionaria municipal Sra. Gladys Sepúlveda quiere que así como les explicó hace poquito rato, Gladys está muy enferma, ella habló hace un día atrás solamente con ella personalmente y por lo menos hay una pequeña lucecita aunque considera que es hasta por ahí nada más, que el médico que es oncólogo aceptó de que se le hiciera un tratamiento, que se le hiciera quimioterapia para lograr de achicar ese tremendo tumor que ella tiene y que con esto el tumor se lo pudieran sacar, eso se lo dijo ella personalmente, entonces, ella parece que quiere venir a Santa Bárbara el miércoles o jueves, estar aquí en Santa Bárbara, antes de que comience el tratamiento, se reserva lo que piensa, pero considera que la Gladys está muy grave,

entonces la municipalidad y varias personas han estado preocupadas de cómo hacerle llegar un poco de dinero, comprenderán que esta es una enfermedad y si le van a hacer quimioterapia es carísima, entonces, de qué manera ayudar con una pequeña ayuda, es juntándole un poco de dinero y entregárselo, entonces para eso se está organizando un bingo para el día 1º de octubre, eso es muy importante que los concejales lo sepan, si les van a vender entradas por favor traten en lo posible de correr la voz y comunicarle a toda la gente que la conoce porque la Gladys es muy conocida a raíz de su mismo trabajo, que tiene acá en la municipalidad, entonces comunicar de que por favor cuando les vendan una entradita para el bingo, la gente trate de ir porque esto va en ayuda de ella.

Por otro lado, la concejal Hermosilla expresa su sentido pésame a la familia Soto Riquelme que falleció la Sra. Claudina Riquelme a quien ella estimaba mucho porque es una de sus socias del centro de madres más antigua, del centro de madres Santa Julia, así es que ayer estuvo acá y hoy día a las diez de la mañana hay una misa por ella y después se sepulta.

En otro contexto, la concejal Hermosilla manifiesta que hay que dar las gracias, le pidió mucho a Don Alex Utrereras el arreglo del camino de la parte del asentamiento que realmente está muy malo, además de que el camino es angosto, estaba malo y le pidió que por favor se le echara un poquitito de material, no solamente pasar la máquina sino que echar un poco de material porque de otra manera no tenía arreglo y gran parte del camino del asentamiento le hizo echar material, que por Dios que ha solucionado problemas porque ahí todas las casas, hay muchas que están a la orilla del camino que se producía lo mismo, pasando el bus que es grandote, la tierra para qué les cuenta y ahora con el ripio que le echaron, ella misma puede comprobar porque también sale por ahí y no hay tierra, así es que se arregló enormemente así es que da las gracias a Vialidad porque se ha arreglado este camino, ahora lo único que hace falta realmente es una pasadita de máquina por el camino acá a Mañil – Los Boldos, que está con harto hoyito chico pero una pasadita de máquina ahora que el tiempo está bueno le vendría muy bien.

Finalmente, la concejal Hermosilla señala que quiere dar las gracias infinitas al alcalde primero que nada por haber sido invitada a un almuerzo para las fiestas patrias y alternar y estar con todos los funcionarios municipales, llámese funcionarios municipales o de salud o de educación que

siempre siente un gran cariño por toda la gente que labora acá en este municipio, así es que fue muy bueno el almuerzo, se compartió, así es que un millón de gracias de su persona, por este gesto de invitarles a los concejales; también la concejal desea al alcalde que le vaya muy bien en este viaje que va a hacer a Argentina, un saludo a todos los apicultores y que les vaya bien en su congreso.

Sr. Pacheco : señala al alcalde que también quería preguntar al alcalde dónde se puede hacer llegar el premio para este bingo, porque tiene que haber una parte ... porque o si no la gente no va a hallar donde hacer llegar los premios.

También el concejal Pacheco a los que van a salir fuera del país les desea lo mejor en este viaje y que no vaya a ocurrir nada de desgracias, ojala que les vaya bien y traigan novedades buenas para nuestra comuna.

Sr. Salamanca : comenta que el tema lo han conversado latamente ... pero este fin de semana aparecieron los gitanos de nuevo y no es que uno tenga algo en contra de ellos pero el problema es la higiene, hasta la fecha no se habían ganado en la punta de abajo con carpas y ahora sí, de hecho ya a terrenos municipales ... en definitiva como hay tanta casa ahí ... tiene entendido porque como ... no sabe como tomar una medida definitiva para que puedan estar en otro sector.

Sr. Alcalde : señala que en razón al tiempo, les explicó que tiene que firmar un convenio urgente en Concepción, agradece a los concejales que han sido consientes en cuanto al tiempo de uso de sus puntos varios y más adelante tendrá mucho más tiempo para poder dar las respuestas de lo que hoy día han manifestado, sin embargo destaca dos o tres cosas importantísimas :

En relación al diseño para lo que es el futuro pavimento o asfalto del acceso al cementerio municipal, se informó en su oportunidad del fracaso de la propuesta de diseño, extraoficialmente los concejales esto lo conocían desde antes, sin embargo, va a instruir a nuestro secretario municipal, que haga llegar la información, la carta donde los que se adjudicaron esta propuesta después dicen que no pudieron cumplir y toda la información.

Respecto del tema de los vecinos que mencionan los concejales y el concejal Oses dice que los vecinos pueden reclamar por obra nueva,

eso lo pueden hacer, no hay ningún inconveniente, cree que esa orientación profesional se las puede entregar así es que no hay ningún problema, pero nosotros más que agrandar el problema como siempre dice, tratamos de ser parte de la solución y eso, entiende que está ok, el muro se está construyendo o ya está construido y, se encontró con uno de los vecinos y le dijo, mire, yo no tengo nada que reclamar, no sabe si será el único, pero para que los concejales también sepan que esa labor se ha estado ejecutando.

Además agrega el alcalde que para que no sigan ellos mismos tirándose los piedrazos, el tema del camino, espera que les haya quedado claro que es responsabilidad de Vialidad porque aquí uno, en definitiva ve, como el concejal trae, esto, es poco menos de responsabilidad de la municipalidad, no siendo así.

También el alcalde comenta que Don Mitchel y Don Elvis están concurriendo a una capacitación de medio ambiente y una vez que ellos terminen esta capacitación, qué conclusiones se pueden sacar de ahí para también hacerla saber a la comunidad, vendrá alguna capacitación para nuestros dirigentes vecinales, pero cree que por ahí va a ir la información que se puede bajar a nuestros dirigentes; agrega que siempre le van a ver con el ánimo de colaborar en la solución del problema y no agrandarlo porque no sacamos nada de agrandar el problema porque finalmente los que agrandan los problemas ni siquiera trabajan en la solución, porque ellos ven que es más fácil destruir que construir, hay mucha gente interesada en destruir pero nosotros vamos a seguir tratando de mantener eso de trabajar para construir y obviamente ser parte de la solución y no agrandar los problemas.

Sin más que tratar, siendo las 9,25 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 098 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

ELVIS BORGON MEDINA
SECRETARIO MUNICIPAL

DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E

ACUERDOS

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA
SESION ORDINARIA N° 098
20 DE SEPTIEMBRE DE 2011**

ACUERDO N° 208 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA DAR DE BAJA EL CAMION MERCEDES BENZ 1720K/36 PATENTE XN-3600 AÑO 2004; UNA VEZ APROBADO EL PROYECTO REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA.

ACUERDO N° 209 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA COMPROMISO DE GASTOS DE MANTENCION Y OPERACIÓN POR UN MONTO DE M\$ 12.000 ANUALES, PARA EL PROYECTO REPOSICION DE CAMION RECOLECTOR 19 M3 COMUNA DE SANTA BARBARA, QUE POSTULA A FINANCIAMIENTO CIRCULAR N° 33.